



L'association de Muséographie Médicale de Hautefort a tenu son assemblée générale, dimanche 18 mars 2018, au rez-de-chaussée de la mairie de Hautefort. L'association gère, à l'ancien hospice, le Musée d'histoire de la médecine. L'année 2017 aura été marquée par la défection du guide Alex Angibaud, embauché en 2014, sur qui de vrais espoirs avaient été fondés.

Ayant donné sa démission, ce qui oblige à rechercher une personne qui pourrait se passionner et épauler les bénévoles. Beaucoup de choses restent à faire, le travail ne manque pas. Après 23 ans de bénévolat le président Louis Charles Barnier au service du musée a passé la main à Mylène Poisson. Cet hiver 2017-2018 a été consacré à une grande partie du chantier afin que le passage de témoin soit une réussite. Au rapport d'activité, l'exposition temporaire de cette année avec l'étonnante saga familiale Chibret a intéressé le public. Les autres expositions permanentes n'ont pas connu de réels bouleversements mais ont toujours suscité un grand intérêt auprès des visiteurs comme le poumon d'acier qui a beaucoup interpellé les visiteurs ou l'électrocardiographe de 1935.

Formé le 12 février, le nouveau bureau a été présenté, il se compose de : présidente, Mylène Poisson ; vice-présidents, Dr Louis Charles et André Grancoin ; trésorière, Nadine Meyer ; trésorier adjoint, Philippe Mousseault ; secrétaire Véronique Cuny. Même si nous constatons une certaine stagnation au fil des années. Avec un peu plus de 7 000 visiteurs, le chiffre d'affaires est en progrès. Les autoguides étaient prêtés gratuitement pour la première fois. En entrées gratuites, les enfants moins de 14 ans représentent 12% des entrées, les groupes 15% et les réductions du château 12%. Bon point pour les groupes en augmentation...

Les objectifs pour 2018 : l'exposition temporaire aura pour thème "le corps reconstruit",

c'est-à-dire permettre au corps de retrouver son autonomie, et qui portera sur des stimulateurs cardiaques, des prothèses et orthèses. Elle sera complétée par une exposition d'instruments de chirurgie dans divers domaines spécialisés : Orl, urologie, orthopédie, gynécologie, pneumologie... mais aussi par une série de fauteuils roulants. Les expositions permanentes bénéficieront quelques modifications. Une majorité de "Poupinels" seront installés dans la salle Hippocrate. Des bannières religieuses prendront place au centre de la salle du Verbe Divin avec les deux voiles huméraux posés sur une grande table en chêne. Le poumon d'acier sera toujours exposé, mais près de la vitrine de cardiologie. Les publicités seront reconduites. Avec intérêt l'évolution des deux réseaux : Remut et en particulier l'élaboration d'une exposition temporaire. Aucune nouvelle du réseau Des Hôtels-Dieu et la mise en place du circuit de découverte sous l'égide de l'Europe.

En septembre 2018, un nouveau jeu de grattage sera lancé par la FDJ pour les journées du patrimoine, régionalisé afin de toucher un public de proximité. Chaque série de tickets sera à l'effigie d'un monument emblématique régional auxquels les sommes jouées seront consacrées. Cela pourrait rapporter plusieurs millions d'euros. Chaque année, une quinzaine de monuments sera retenue. C'est l'animateur Stéphane Bern, nommé par le Président Emmanuel Macron qui pilote le projet et devrait distinguer 1500 monuments en péril. Un challenge qui attend la municipalité de Hautefort et l'Association de Muséographie Médicale pour donner à ce magnifique bâtiment toutes ses lettres de noblesse.

- Photo de l'assemblée générale

Vidéo extérieure de l'Hôtel Dieu qui abrite le Musée d'histoire de la médecine à Hautefort
:

https://www.facebook.com/vezere.perigord.noir/videos/1692515141052784/?modal=admin_todo_tour